
 

発 言 通 告 書  
 

令和 5年 11月 28日 

松 山 市 議 会 議 長  渡 部 克 彦  殿 

松 山 市 議 会 議 員  吉 冨 健 一 

次のとおり通告します。 
 

発言順位 ２ 受領日時 11月 28日 午前 8時 30分 2 枚中 1 枚目 

質問等の方式 一問一答方式  ・  一括方式 発言時間 約 60 分 

答弁を求める者 
･市長    ･教育長    ･選挙管理委員会委員長    ･公平委員会委員長 

･農業委員会会長    ･監査委員    ･公営企業管理者 

 

№ 件        名 発 言 の 要 旨  

1 健康長寿について （１）高齢者スポーツの振興について 

   ①「ねんりんピック愛顔のえひめ 2023」における本市開催種目への 

    本市市民の参加状況と成績について 

   ②本市における高齢者スポーツ振興の取組について 

   ③高齢者専用のスポーツ施設を開設する考えはないか。 

   ④高齢者が参加、活用しやすいスポーツ施設の整備について 

  （２）人生 100年時代について 

   ①本市の 100歳以上の人口は何人か。 

   ②100歳以上の方々の世帯構成と世帯数はどのようになっているの 

    か。 

   ③100歳以上の本市市民の就労状況について 

   ④高齢者が住み慣れた地域で安心して暮らしていくために、本市は 

    どのように取り組んでいくのか。 

  （３）認知症の方の社会参加について 

   ①「注文をまちがえる料理店」のような認知症の方の社会参加の場 

    を継続的に設けることはできないか。 

   ②認知症の方の社会参加について、本市の見解を問う。 

  （４）介護施設などにおける介護設備や介護用具の更新支援につい 

   て 

   

2 防災教育について （１）地域、学校、PTAの三者が連携した防災訓練について 

  （２）学校における防災教育の現状と今後について 

  （３）防災部の開設について 

   

3 主権者教育について （１）校外学習などの機会を活かした本市議会見学について 

  （２）学校での主権者教育に本市議員を招くことについて 

  （３）主権者教育の現状と今後について 

 



松 山 市 議 会 議 員  吉 冨 健 一 

 

 2 枚中 2 枚目 

 

№ 件        名 発 言 の 要 旨 

   ①学校における現在の主権者教育の取組について 

   ②今後の取組について、本市の見解を問う。 

   

4 賃上げ支援について （１）本市契約における労務単価等の引上げについて 

   ①現在、本市の労務単価はいくらに設定されているのか。 

   ②令和に入ってからの増減の状況について 

   ③本市の労務単価は四国四県の他市と比較してどうか。 

   ④本市契約における労務単価等の適切な引上げについて、見解を 

    問う。 

  （２）中小企業・小規模事業者への賃上げ支援について 

   ①これまで行ってきた、生産性向上など中小企業・小規模事業者へ 

    の賃上げ支援の状況について 

   ②中小企業・小規模事業者への賃上げ支援について、今後の本市 

    の取組を問う。 

  （３）中小企業・小規模事業者への輸出支援について 

   ①市内中小企業・小規模事業者で輸出をしている事業者の状況を 

    問う。 

   ②今後、輸出を検討している事業者の状況について 

   ③姉妹都市・友好都市提携の長年の交流に基づき、本市の強みを 

    活かした輸出支援について問う。 

   ④市内中小企業・小規模事業者の輸出支援についての見解を問う。 

   

5 文化財の保護と活用について （１）久米官衙遺跡群の整備について 

   ①現在までの遺跡群の調査状況と今後の取組について 

   ②今後の整備計画について 

   ③地域と共存していくための配慮について 

  （２）本市に所在する指定文化財について 

   ①本市に所在する指定文化財の内容を問う。 

   ②久米官衙遺跡群のように調査報告が未完了で未整備な国の史跡 

    はいくつ存在するのか。 

   ③そうした国の史跡などについて、今後どのような取組をしていくの 

    か。 

  （３）文化財の活用について 

 


